

La dermatología en épocas de la pandemia

Solamente cuando afrontamos una necesidad urgente es que nos enteramos de si las soluciones están a la mano o, por el contrario, nos hacen falta elementos para lograrlas. Nadie esperaba que una pandemia cambiara la vida de los profesionales de la salud, entre ellos la de quienes con amor y pasión ejercemos la dermatología, no solo por las barreras y pocas garantías laborales que tenemos en las diferentes vinculaciones con instituciones públicas y privadas, si no en el ejercicio propio de nuestra especialidad y en la atención de nuestros pacientes.

No obstante a lo anterior, es de resaltar la permanente disposición para colaborar en estos momentos difíciles; el deseo de servicio y el desinterés por ayudar, que muestran con claridad el tipo de personas que somos los profesionales de la salud y el grado de compromiso y responsabilidad que tenemos con nuestra profesión, lo que nos indica que todo lo que queremos hacer lo podemos lograr.

Es el momento de reflexionar sobre las muchas falencias existentes, pues así como hoy nos une un sentimiento común con nuestros semejantes, a nivel profesional también nos debe congregar el deseo de sacar adelante la actividad que desarrollamos, y esto solamente lo lograremos si nos despojamos del individualismo y aportamos lo que cada uno tiene para enrique-

cer el conocimiento y la ciencia. Sin embargo, esto no es de dos o tres amigos, esto se logra fortaleciendo las agremiaciones que de alguna manera se han creado con una filosofía común, donde la discusión democrática, el respeto por las ideas y el conocimiento de otros sean el pilar fundamental del desarrollo en todos los órdenes.

"Sea esta la oportunidad para que la humildad prevalezca sobre la arrogancia y el compañerismo sobre el egoísmo; y que el reconocimiento por el otro sea el fruto del esfuerzo que unidos debemos mantener para lograr el éxito".

Hoy Dios nos muestra que el dinero y el poder material no son nada. Preocupémonos, entonces, por nuestra riqueza espiritual, que nos brinda el futuro que el Todo Poderoso quiere para todos, entendiendo que, con nuestro cambio espiritual, se nos dará el éxito en la conservación de lo que Él nos entregó para disfrutar con nuestros semejantes.

Claudia Marcela Arenas Soto
DERMATÓLOGA

ESPECIALISTA EN DOCENCIA
UNIVERSITARIA

VICEPRESIDENTE, ASOCOL-
DERMA, 2018-2020

ORCID [HTTPS://ORCID.
ORG/0000-0001-7439-9673](https://orcid.org/0000-0001-7439-9673)

COMO CITAR: ARENAS-SO-
TO CM. DERMATOLOGÍA EN
ÉPOCAS DE LA PANDEMIA.
REV ASOC COLOMB DER-
MATOL. 2020;28(1):6-7.
DOI: